

（魅力動画）

（入会申込み）

（Facebook）

（行事案内）

同友会って どういう会？

おきなわ同友会しんぶん ニライ みらい

2023年（令和5年）
11月号
No. 428

発行：沖縄県中小企業家同友会
編集：広報委員会

〒901-0152
沖縄県那覇市字小嶽1831番地1 沖縄産業支援センター603号
☎098-859-6205(代) FAX.098-859-6208
http://www.okinawa.doyu.jp
E-mail:doyu@okinawa.doyu.jp



(株)東和
代表取締役社長 **新城 浩司** 氏（宮古支部）

21世紀に輝く
No.226

誰もやっていないことに取り組み
「唯一無二の存在」になる

「誰もやっていないことをやりたい」と笑顔で話すのは、宮古島市内で自動車整備業と販売業を軸に、次世代自動車である電気自動車（EV）やプラグインハイブリッド車（PHEV）の普及を積

極的に推進する(株)東和の新城浩司社長。県内で唯一の三菱自動車サテライトショップを展開するなど、ユニークな経営の取り組みを紹介します。

昭和五十五年生まれの浩司氏は高校卒業後すぐに上京し、美容師やファッション業界に身をおきながら、平成二十年に帰郷。平成二十九年に株式会社へ組織変更を行い代表取締役社長に就任します。

して事業を行っていましたが、土地や工場を取得し、スズキや三菱自動車の販売店となるなど事業を拡大していきました。

昭和五十五年生まれの浩司氏は高校卒業後すぐに上京し、美容師やファッション業界に身をおきながら、平成二十年に帰郷。平成二十九年に株式会社へ組織変更を行い代表取締役社長に就任します。

電気自動車の本格的な普及に取り組み

電気自動車に関わるようになったのは十五年前にさかのぼります。当時はまだ国産の電気自動車は無く、韓国から購入した車両を東京モーターショーで展示し、それを宮古島へ持ち込み披露し、三菱自動車の販売促進の担当者や担当役員との縁もあり、宮古島での本格的な普及に向けての取り組みが始まりました。

電気自動車に対して、世間の理解が無い状況の中で試行錯誤の営業を継続しながら、同時に電気自動車を単なる「クルマ」ではなく、電力を供給する「電池」としての可能性を大学と連携して模索する取り組みを行いました。その時の経験が事業継続計画（BCP）策定や事業継続力認定企業の取得に繋がるなど、現在でも電気自動車の可能性を広げる取り組みを継続しています。

中長期的な人材育成

お子様が通う学校のPTA役員として、登校時の子供たちの安全確保のために早朝から交通誘

導を行うなど地域活動も積極的に関わりながら、事務所の一角に「ミニ四駆」のコースを設置し、会社を訪れる子供たちにミニカーをプレゼントして社内でもレースを開催するなど、クルマに親しんでもらう取り組みも行っています。その行動の裏には中長期的な人材育成があると語り、今後具体的に話す新城社長。

「誰もやっていないこと」に積極的に取り組み、これが会社にとっての「唯一無二の存在」になることが会社にとって最も大切なことであると語り、今後の動きに注目です。（先嶋産業(株)・友利博明）

「社員とその家族の幸せがお客様の幸せにつながる」という考えから、健康経営に対して特に力を入れていた新城社長。健康診断で再検査や要検査になった際の費用を会社

健康経営への取り組み

経営者は孤独…。そう思って一人で悩んでいませんか？ その悩み、経営者同志なら知恵を出し合い解決できる。

沖縄県中小企業家同友会
新規入会大歓迎!!

入会説明は同友会事務局まで

《会社概要》

(株)東和
代表取締役社長 **新城 浩司** 氏
〈宮古支部〉

住所／宮古島市平良西里894-2
TEL／0980-73-0505
事業内容／自動車整備業及び自動車販売
URL／https://towauto.jp/

茶論

「なおい」という言葉をご存知でしょうか。ウィキペディアによると、「なおい」は試合に敗れた際の略語であり、日本メディア独自のインターネットスラングの一種である。とのこと。メジャーリーガーの大谷翔平選手は今季、日本人初のホームラン王を獲得するなど活躍しましたが、所属するロサンゼルス・エンゼルスは低迷しました。これを同友会運動に置き換えてみると、「経営者Aさんは活躍しましたが、会社は赤字でした」「B会社の業績は絶好調ですが、所在するC市は人口減少により消滅の危機にあります」といったところでしょうか。▼「よい会社」だけでなく「よい経営者」と「よい経営環境」の三つを目的に掲げた同友会理念の奥深さに、改めて敬服します。▼コロナ禍を経て回復の兆しが見えてきた県経済ですが、物価高、働き手不足等の影響により、依然として先行きは不透明です。そのような中、自社、自分自身、地域を良くしていくことは容易ではありませんが、持続可能な発展の為に、いずれも必要不可欠です。▼二度目の手術を経て復活をめざす大谷選手、いつか、同友会の三つの目的をめざして邁進しましょう。（宮城光秀）



（株）日進商会 代表取締役社長 大城直也氏

「MaJin」でお馴染みの（株）日進商会。代表取締役大城直也さんの祖父の長兄（長男と次男）のお嫁



大城氏

かりゆしウェアの「MaJin」でお馴染みの（株）日進商会。代表取締役大城直也さんの祖父の長兄（長男と次男）のお嫁

九月五日、パシフィックホテル沖縄で第三十五回輝く女性経営者のつどいが開催されました。記念講演に立られたのは、福岡同友会所属のイエノコト（株）淀川洋子代表取締役。



淀川氏

女性経営者部会「碧の会」第35回女性経営者のつどい 同友会活動はそれ自体SDGs

「建設業に三十年以上勤務し、五十五歳でリフォーム会社を起業した淀川代表。『男性社会で心が折れたことは？』の質問に『折れっぱなしですよ！』と笑顔で即答され



男性女性総勢 225 名が参加！

位置づけています。『家という箱に詰められたのは自分の幸せなのだ』お客様のニーズをそう理解した淀川代表



福石氏

浦西支部第2回三例会 将来は宇宙基地の点検を行いたい！

「将来、宇宙基地の点検などやってみてみたい！」と話するのはエフマック（株）社長の福石堅太郎氏。

孔子論語のような人生をと三十代で創業し、四十代で法人化、五十代でコンサル資格を取得し、橋梁の劣化度調査や補修

は、「暮らしの相談窓口」として、相談者のこれまでのストーリーを受け止め、適切に対応しているとのこと。

し、地域社会に貢献する総合繊維産業」です。創業の精神を受け継ぐべく大きな変更は加えず、事業内容の変化を反映して「ユニフォーム」を外し、新たに加えたのが「ホスピタリティ」だけ。代表就任から四年かけて考えぬいて紡ぎ出し

経営理念を改訂、ホスピタリティの追求

「お買い上げいただいたら当社からの『ありがとう』は当然。一方でお客様からも、こんないい会社がある、こんないいものを作ってくれて『ありがとう』という言葉をいただく関係でありたい。そんな『相互尊重』の関係

《会社概要》 (株)日進商会 代表取締役社長 大城直也氏 (南部支部) 住所/糸満市西崎町4-21-7 TEL/098-840-3033 事業内容/繊維製品卸・小売(学校制服、企業ユニフォーム、かりゆしウェア販売) URL/https://www.nissinsyoukai.co.jp/

「おもてなし」では、ただ単にメーカーとお客の関係で終わってしま



島村氏

第28期同友会大学第2講 沖縄の子ども貧困に向かうのか

九月四日、「ているる」にて、第二十八期同友会大学第二講が開催され、「沖縄の子ども貧困にどう立ち向かうのか」が沖縄県の現状と課題から見えるもの」のテーマで沖縄大学人文学部福祉文化学科教授の島村聡氏を講

師に二十一名が参加しました。子どもの貧困の要因は、経済的な事が大きく関わっています。戦前の移民政策により海外からの援助があった事、また、小規模事業が多いなど沖縄の産業・就業状況についても言及しました。大人の貧困は子どもの生活

九月六日、「未来の星サポート学習会」を沖縄産業支援センターにて二十名の参加で開催しました。NPO法人沖縄青少年自立支援センター「ちゅらゆい」の金城隆一代表理事を講師に『よい経営環境』づくりと『子どもの社会課題解消』の取り組みをテーマにKUKURUの活動を踏まえた報告がありました。



金城氏

「より人間らしく、それぞれの個性が尊重される豊かな社会」を大きな目標に取り組んでいる活動に興味のある方、ぜひ一緒に動いてみませんか？（事務局）

未来の星サポート学習会 子どもの社会課題解消を目指し取り組み

企業側にも求められるお話がありました。未来の星サポートの活動は「子どもの社会課題解消」への取り組みです。この間コロナ禍で活動が制限されていましたが、昨年は泊高校の課題解決に向けて就職講話を行い、今年「子どもの貧困」支援活動（就労支援）でこれまで連携してきたNPO法人ちゅらゆいさんとの取り組みも再開しました。

計報 沖繩同友会元理事・前八重山支部長 杉浦昭男氏が逝去 沖繩同友会元理事で前八重山支部長の杉浦昭男氏（真和建築(株) 創業者、会長）が2023年9月4日に逝去されました。享年80歳。杉浦氏は2017年に石垣市に移住し沖繩同友会に入会。2020年度から八重山支部総会にて支部長に就任され支部発展に尽力いただきました。愛知同友会歴も長く「同友会と企業経営は車の両輪であり、向上心が経営を支える」を日頃より熱く語っていました。障害者雇用に関しても、「1社が一人に関わってほしい。人が幸せに生きるということと一緒に考えてほしい」と、経営者団体である同友会の担う役割がいかに大切かを語っていました。今回愛知で開催する「第22回障害者問題全国交流会 in 愛知」の準備で全国をまわっている最中の計報となりました。困っている人に手を差し伸べ、社会のため、人のためにと東奔西走していた姿が思い出されます。同友会運動を実践し続ける杉浦氏の姿は、誰もが目標とする経営者でした。心よりご冥福をお祈りします。



沖繩市の一番街を歩いていくとシャッター街の中に何となく雰囲気の違いが感じられる。通路から見える二階の窓からパソコンに向かっている方々が見えます。

今回はそんな沖繩市一番街にある琉球ミライ(株)の矢野千尋さんをお訪ねしてお話を伺いました。琉球ミライ(株)は一番街の活性化とスタートアップ企業の支援を行う組織として二〇一六年十月に設立されました。

安価でチラシ作成や動画作成を提供することでビジネスマッチングを実現しています。PR動画の作成も二十秒約三千元で請け負っていただけると、やりたくても取り組めなかった中小企業にはとてもうれしいサービスになっています。SNS



(右)取材を受けていただいたコーディネーターの矢野氏 (左)会員の野中社長

《会社概要》
琉球ミライ(株)
代表取締役 野中 光氏
(中部支部)
住所/沖繩市中央1-7-8 Startup Lab Lagoon内
事業内容/コンサルティング(新規事業開発、起業家育成事業、プロジェクト管理、自社事業)
URL/https://ryukyumirai.jp/



21名が参加

最近では、在宅ワーカー、個人事業主などに「Webマーケティング講座」を開催しスキルアップを図り、企業向けに

九月二十一日、コザ信用金庫本店とZoomを会場に、コザ信用金庫との景況報告学習会がコザ信用金庫・専務理事の前屋誠氏を講師に二十一名の参加で開

昔お世話になったという方々の力添えもいただいで、会社を存続させる事ができました。

九月二十八日、イオンモール沖繩ライカムイオンホールにて、役員研修講座第三講が、中小企業家同友会全国協議会・参加と松井清充氏を講師に「同友会の理念と歴史」をテーマに行われました。



松井氏

役員研修講座第3講 経営問題を経営課題へ

ものです。問題を課題に変えれば展望・方針が出てくる。例えば「売り上げが減り続けている」という問題を「リピーター

を増やす」という課題に変えるのです。早速、職場に持ち帰り、実践しようという現在模索中です。

た。そのやる気を引き出すために四苦八苦ししている私にとっては耳が痛いと同時に、やはりそうだよなど一人腹落ちして



盛り上がるグループ討論



又吉氏

北部支部9月支部例会 地元名護市を活気のある街にしたい

九月二十七日、名護市産業支援センターにて北部支部例会が開催されました。

例會では、(有)結設計代表取締役 又吉大輔氏が「人とまちの豊かさ」

を求めて「明日へつなぎ夢を紡ぐ」をテーマに報告を行いました。

九月二十一日、コザ信用金庫本店とZoomを会場に、コザ信用金庫との景況報告学習会がコザ信用金庫・専務理事の前屋誠氏を講師に二十一名の参加で開

コザ信用金庫との景況報告学習会 人手不足の対策には教育指導の充実を

戸惑うこともありましたが、先代に教えてもらい少しずつ仕事を覚えていきました。

日、先代が体調を崩し急逝。そこから会社存続に関わる様々な問題が起りました。同友会の支部長を務めていた先代に

の高騰が依然として第一位ですが、人手不足が第二位に上がっているとのことです。

質疑応答では、人手不足の対策へと話題が及び、前屋氏は「コザ信金でも若い人が辞めてしまわないように賃上げや教育指導の充実といった対策を取っている。若い人が辞めないためには賃上げだけでは不十分で、仕事の面白さを実感してもらうことが必要であり、そのためには教育指導の充実も必要である」とのことでした。

コースNo. 135
- シンプルな戦略の考え方 -
人気講師が ついに沖縄へ!
社長のためのマーケティング講座
九州・沖縄経営者塾【沖縄教室】
研修のねらい
商品・サービスが多様化する社会では、「良いものを作れば売れる」時代から、「顧客への提案力で売る」時代へと変わり、3K(勤・経験・気合)に頼るだけでは厳しい状況にあります。この研修では、経営者がマーケティングを3S(戦略・戦術・数字)で考え、実行するためのシンプルなツールを紹介し、過去の成功体験に囚われない経営の進め方を学びます。
中小企業大学校 人吉校
TEL: 0966-23-6800 (平日 9:00~17:30)
FAX: 0966-22-1456
研修期間 2023年 12/8(金)【1日間】
会場 沖縄産業支援センター 沖縄県那覇市字小禄1831番地1
対象者 経営者/経営幹部
定員 20名
受講料 16,000円(税込)

チャリティーゴルフコンペ「就労支援フォーラム成功へ」
総勢75名が参加しフォーラムを盛り上げる！

九月八日、沖縄カントリークラブにて「チャリティーゴルフコンペ」雇用・就労支援フォーラム成功へ」が開催されました。

沖縄同友会で毎年開催している「雇用・就労支援フォーラム」が十月七日(日)に浦添市のでこホールとハーモニーセンターにて開催されます。今回の設営は浦西支部が担当しており、浦西支部ゴルフ倶楽部は、フォーラム成功をめざしチャリティーゴルフコンペを企画しました。

当日は天気にも恵まれ、各支部より多くの方が参加し総勢七十五名が集まりました。



八重山支部からも参加！

沖縄カントリークラブはパー七十(通常のコースはパー七十二)で、

エアウェイがやや狭くアップダウンが激しいのでやや難解なコースですが、皆さん楽しみながら

「うりずん」よい経営者とは？「学習会」
組織をまとめるために最もアプローチすべきポイントは「プラスの感情」



小橋川氏

九月十二日、浦添産業支援センター結の街にて、うりずん学習会が開催されました。今回は、

代表取締役小橋川牧氏が講師となり、「いるだけで組織がまとまる経営者になる！たった一つのコツとは？」をテーマに、ゲストを含めて十六名が参加しました。

組織をまとめるために最もアプローチすべきポイントとして「プラスの感情」を挙げました。それを踏まえた上で、組織がまとまる条件やポイント、組織がまとまる経営者になるためにはどうし

プレーしていました。六番ホールのパー三では、希望者によりチャリティーオンチャレンジが行われていました。打ち下ろしで池越えのコースでしたので、池ポチャした方々の悲鳴がコースに

響き渡っていました。(私も池ポチャしました)ベストグロスは北支部の饒平名知尚さん(株)饒辺エコストーション)で七十一という圧倒的なスコアでした。

どの組も終始楽しくラウンドできたようで、十月七日の雇用・就労支援フォーラムに向けて良いチャリティーイベントとなりました。(株)琉球若草・大森陽介)

者福祉の向上のため浦添市役所に松本哲治市長を訪ね、チャリティーで集まった約十二万円を贈呈。寄付金は、市障がい福祉関連複合施設「ピラルールらそえ」の運営に充てられます。(事務局)



浦添市にて贈呈式

宮古支部経営指針作成講座
全4講を宮古支部独自で開催！



稲嶺氏

たらいのかを学びました。また、講義を聞くだけでなく、限られた時間の中で、グループごとに行われたテーマについて

数分間七回ほどディスカッションを行いました。短時間で自分自身の意見をまとめ、さらに他者の意見に耳を傾けることで学習会の学びが深まりました。

第二講では、十年ビジョンの作成の前提としての事業や組織、社員や地域の未来を人口減少などの情勢分析を加味しながら、ワクワクしたありた

経営理念を作成しました。第二講では、十年ビジョンの作成の前提としての事業や組織、社員や地域の未来を人口減少などの情勢分析を加味しながら、ワクワクしたありた

① 中支部支部所属、NPO法人 夢WALK 平良和之 理事長
② 南支部支部所属、

支店独自の開催としては二〇一六年から七年ぶりの開催となる、宮古支部経営指針作成講座の第一講と第二講が、九月十三日と十四日の二日間

第一講では、事前に宿題として課されたライフラインチャートの作成とその評価と合わせて、VPP(ビジョン・パース・パッション)やM.V.V(ミッション・ビジョン・バリュー)を受

開催され、講師は稲嶺有晃相談役がすべての講座を担当することになりました。

③ 那覇支部 西地区所属、(株)TEAM沖縄 湧川洋邦 代表取締役
④ 那覇支部 西地区所属、(株)TEAM沖縄 湧川洋邦 代表取締役

沖縄アリーナ by ベッセルホテルにて開催されました。まだ参加したことのない会員さんは、是非ご参加ください。(事務局)

那覇支部 経営基礎講座第5講
沖縄一簡単!?な決算書勉強会

九月十二日、「沖縄一簡単!?な決算書勉強会」那覇支部経営基礎講座第五講(全三回の第一回目)損益計算書(P/L)編が(同)グラッド代表の

大城章氏を講師に迎え開催されました。大城氏は冒頭、「損益計算書は、実はそんなに難しいものではない」と

もつ参加者へ呼びかけ、先入観を解くことからスタート。大城氏は、シンプルなもの(慣れ・イメージ・続ける等)を用いて

損益計算書は難しくないと説明し、ポイントとしては「〇〇比率や〇〇率を細かく覚えるよりも、なぜその数字を理

解することが必要なのか？」に意識を向けることが重要と解説。損益計算書を「よいこのあゆみ」に例え、一年間の事業実績を数字でまとめたもの

等を説明し、「アハ体験」を要所所へ入れ込み、参加者が理解しやすいように工夫された事が印象

的な講座でした。(介)護りフォーラムmap 代表・比嘉直臣



参加者で集合写真



大城氏

クラウド型請求書発行
・帳票受取システム
「ちゃんと請求書」のご紹介

まちかどバンク No.38
沖縄海邦銀行

株式会社沖縄海邦銀行(頭取 新城 一史)は、令和5年9月19日より既に提供している中小企業向け経営支援プラットフォーム「かいぎん Big Advance」に、株式会社ココベリ(代表取締役 CEO 近藤 繁)が提供するクラウド型請求書発行・帳票受取システム「ちゃんと請求書」を新機能として追加しました。
中小企業には請求書を含む帳簿書類を手書きで作成し、紙で保存する文化が色濃く残っています。また、電子帳簿保存法の対応状況についても、中小企業は大企業に比べて対応が遅れているのが実態です。
このような状況下、請求書発行・帳票受取において紙ベースからの脱却(DX)は中小企業が解決すべき重要な経営課題であると捉えており、法制度への円滑な対応を支援し、同時に中小企業の労働生産性を高めていくため、本機能の導入に至りました。
本サービスでは、インボイス制度に対応した請求書や領収書等を発行・管理できるほか、受け取った請求書や領収書等の保存・管理が可能となっており、改正電子帳簿保存法による電子データ保存義務化にも対応することができます。
当行は本サービスの提供を通じて、中小企業の皆さまの業務効率化・DXなど様々な経営課題解決をサポートします。

第33回 経営研究フォーラム 日時 11月20日(月) 14:30~20:30 会場 沖縄産業支援センター(那覇市宇小塚1831-1)
内容 第I部「基調講演」(14:30~15:45) 第II部「分科会」(16:00~18:45) 第III部「懇親会」(19:00~20:30) 懇親会費:1,000円
【第I部 基調講演】(14:30~15:45) テーマ:生きること・働くこと・学ぶこと ~「共育」で一人ひとりが輝く企業に~ 講師:花園大学教授 名古屋大学名誉教授 植田健男氏
2024年 新春のつどい 日時:2024年1月26日(金) 17:00~19:30 会場:てだこホール市民交流室